

BAB III

Metode Penelitian

A. Jenis Penelitian

Adapun jenis penelitian adalah penelitian lapangan (field research) yang bersifat deskriptif-kualitatif.²² Metode deskriptif diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan, melukiskan keadaan subjek/objek penelitian (seseorang, lembaga, masyarakat dan lain-lain) pada saat sekarang berdasarkan fakta-fakta yang tampak sebagaimana adanya. Yang bertujuan mendeskripsikan seperangkat peristiwa atau kondisi populasi saat ini. Adapun jenis data yang dibutuhkan dalam pembahasan skripsi ini adalah:

a. Data Primer

Data primer dari penelitian ini diperoleh melalui wawancara yang dilakukan oleh peneliti dengan Pengurus Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang berkaitan dengan dokumentasi atau arsip Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri. yang

²² Zuchdi, D & Ode, Sismono La. 2013. Pendidikan Karakter Konsep Dasar dan Implementasi di Perguruan Tinggi. Yogyakarta: UNY Press

dibutuhkan oleh peneliti, data sekunder tersebut penulis dapatkan dari Sekretaris Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri.

B. Kehadiran peneliti

Dalam penelitian kualitatif, posisi peneliti menjadi instrument kunci. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang menekankan pada hasil pengamatan peneliti. dalam penelitian ini, kehadiran peneliti tidak hanya sebagai pengamat tetapi juga sebagai partisipan mengingat peneliti yang juga masih berstatus sebagai siswa di Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Putra sehingga peneliti menyatu dengan situasi dan fenomena yang ada di Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Putra.²³

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri, yang terletak di jalan KH Abdul Karim No. 141 Lirboyo kota Kediri yang merupakan salah satu pondok pesantren unit di Ponpes Lirboyo Kota Kediri.

D. Sumber data

Sumber dari penelitian adalah sumber-sumber yang memungkinkan untuk memperoleh keterangan penelitian atau data. Adapun subjek dalam penelitian ini yaitu peserta didik dan pengurus Madrasah Diniyah HM Al-

²³ “Sugiono, Metode Penelitian Kualitatif, Kuantitatif Dan R & D, (Bandung: Alfabeta, 2008). Hal.223.”

Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri. Dengan menggunakan teknik pengambilan sampel purposive sampling yaitu “pengambilan sampel berdasarkan tujuan”.²⁴ Namun apabila penelitian sudah mengarah kepada jawaban yang sama diantara responden maka pengambilan sampel akan dihentikan dan dirasa cukup.



²⁴ “Nana Syaodih Sukmadinata, Metode Penelitian Pendidikan, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2010), Hal.254.”

E. Prosedur Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan adalah :

a. Wawancara atau interview

Wawancara merupakan salah satu data dengan jalan komunikasi (lisan) antara peneliti dengan responden, yakni melalui kontak dan hubungan pribadi. Komunikasi tersebut dilakukan secara langsung dengan cara face to face, artinya antara peneliti dan narasumber baik dari siswa maupun pengurus kesiswaan Madrasah Diniyah HM Al Mahrusiyah Putra secara langsung untuk menanyakan secara lisan hal-hal yang diinginkan dan jawaban responden dicatat oleh pewawancara.²⁵

b. Observasi

Adapun yang dimaksud dengan observasi yaitu pengamatan secara cermat terhadap perilaku subjek, baik dalam suasana formal maupun santai. Berdasarkan fenomena penampakan yang dilihat peneliti dapat menggali informasi lebih jauh mengenai subjek penelitian. Dalam hal ini yang diamati yaitu cara pengurus kesiswaan Madrasah Diniyah HM Al Mahrusiyah Putra dalam melaksanakan proses pengoprasian Blangko Ta'zira kepada siswa yang melanggar peraturan.²⁶

²⁵ Fauzi, Afifi .Abbas, Metodologi Penelitian, (Jakarta: Fakultas Syari'ah Dan Hukum, 2005), Hal.4.”

²⁶ Nawawi, Hadari , Metode Penelitian Bidang Sosial, (Yogyakarta: Gadjah Mada University Press, 2005), Hal.63.”

c. **Dokumentasi**

Dokumentasi merupakan suatu teknik pengumpulan data yang diperoleh penulis dari arsip lain dan foto yang berkenaan dengan pembahasan skripsi ini, yang bersumber dari data Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri.

F. Teknik Analisis data

Analisis data adalah rangkaian kegiatan penelaahan, pengelompokan, sistematisasi, penafsiran dan verifikasi data agar sebuah fenomena memiliki nilai sosial, akademis, dan ilmiah. Analisis data untuk penelitian kualitatif dimulai sudah sejak dilapangan. Dalam hal ini, penulis menganalisis kondisi di Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri berdasarkan pengalaman sebagai siswa dan berdasarkan wawancara bersama pengurus kesiswaan Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Putra. Ada pula data-data yang berasal dari pihak Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Putra yang berhubungan dengan Blangko Ta'ziran sebagai upaya meningkatkan karakter disiplin siswa.

G. Pengecekan keabsahan data

Keabsahan data penelitian adalah kegiatan penting bagi peneliti dalam upaya jaminan dan meyakinkan pihak lain bahwa temuan penelitian tersebut benar-benar valid. Untuk menetapkan keabsahan data diperlukan teknik pemeriksaan. Pelaksanaan teknis pemeriksaan atas sejumlah kriteria tertentu. Ada empat kriteria yang digunakan, yaitu derajat kepercayaan (credibility),

keteralihan (transferability), ketergantungan (dependability), dan kepastian (confirmability).

H. Tahap tahap penelitian

Penelitian ini terbagi kepada beberapa tahap, yaitu sebagai berikut:

a. Tahap pra lapangan

Dalam tahap ini peneliti melakukan berbagai pertimbangan dan mengacu pada aturan penelitian lapangan yakni menyusun rancangan penelitian dan mengambil beberapa langkah yaitu:

- 1) Menyusun rancangan penelitian
- 2) Memilih lapangan penelitian
- 3) Meminta izin secara formal
- 4) Melakukan survei lapangan secara mendalam selaku objek penelitian.²⁷

b. Tahap kerja lapangan

Pada tahapan ini peneliti menjadi 5 (lima) tahap diantaranya :

1. Mengadakan survei ke Madrasah Diniyah HM Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri untuk memperoleh data.
2. Mengamati fenomena yang ada dan melakukan wawancara dengan pengawas, kepala madrasah, guru dan peserta didik di MA Al-Mahrusiyah Lirboyo Kota Kediri.
3. Berperan sebagai peneliti untuk mengambil dan mengumpulkan data.
4. Menganalisis data yang diperoleh.

²⁷ “Sudarwan Danim, Menjadi Peneliti Kualitatif, (Bandung: Pustaka Setia, 2002), Hal.41.”

5. Menyusun laporan penelitian berdasarkan data yang diperoleh.

